

CONCIERTO DE NAVIDAD A BENEFICIO DE APROMPSI

Las tablas del auditorio municipal de El Pósito albergan hoy, a partir de las ocho de la tarde, un concierto de Navidad que irá destinado a beneficio a la delegación local de la Asociación Aprompsi. En esta cita, en la que colabora la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Linares, participará la Banda Sinfónica Ciudad de Linares, integrada en la Asociación Cultural Ateneo Musical de Linares, cuya dirección correrá a cargo de Enrique Moya. La organización anima a la participación de todos.



CAMPAÑA. Agricultores trabajan en las labores de recolección de la aceituna, en una fotografía de archivo.

Asaja constata la subida de robos de aceituna este año

La campaña olivarera se desarrolla bien gracias a la meteorología

JUAN JOSÉ GARCÍA SOLANO

La campaña de la aceituna supone para muchas familias de la ciudad linarense unos ingresos que vienen como agua de mayo debido a la situación de desempleo que, de forma generalizada, merma la delicada economía local. La mayoría de los tajos se encuentran ya en pleno funcionamiento desde hace unas semanas y, debido a que la situación meteorológica acompaña y que la cantidad de fruto por recoger va a ser similar al año anterior, también se van a mantener las cifras de jornales creados gracias a la explotación del cultivo del olivar.

Así lo constató la delegación local de la Asociación Asaja, cuyo presidente, Francisco Castro, subrayó el contraste que hay entre el buen ritmo al que transcurre la presente campaña y las preocupaciones de los agricultores y propietarios de las fincas ubicadas en el término municipal de Linares. En este sentido, Castro recalzó el "temor" desatado por el aumento de casos de robo de aceituna en las últimas fechas, a lo que añade la bajada de los rendimientos de la cosecha este año, lo que se traduce en menos producción de aceite.

"El tiempo está respetando y eso ayuda a que la campaña marche bien porque, de momento, apenas se han perdido un par de días por lluvias. Lo malo es que, este año, los rendimientos están muy bajos, entre tres y cuatro puntos de diferencia con respecto al año pasado, y eso se traduce en que será mucho menos aceite

lo que se produzca. Y lo que sí están surgiendo en mayor medida son los robos de aceituna, y el mayor problema de esto es que se demuestra que hay gente dispuesta a comprarla", apuntó Francisco Castro.

El presidente local de Asaja dijo que a un propietario local le sustrajeron hasta 4.000 kilos, una cuantía "que no se guarda en los bolsillos", lo que da pie a pensar que los amigos de lo ajeno van provistos de artilugios, maquinaria cualificada y medios de transporte de gran tonelaje para poder ejecutar sus "golpes" en el olivar linarense. "El aceite está a buen precio y lo que saquen es un dinero muy bonito. El caso es que no van a coger pocas cantidades, sino que salen con maquinaria y en cua-

drillas organizadas para coger toda la aceituna que puedan", señaló Castro, quien agregó que en la oficina local de Asaja se tramitaron, en los últimos días, diferentes denuncias de agricultores que fueron objeto de asaltos en sus fincas y terrenos.

Una situación que, tal y como admitió el presidente de Asaja, es complicada de atajar por parte de las autoridades. Pese a todo, las reclamaciones se interponen para dar cuenta a las administraciones públicas de lo acontecido y, así, tratar de dar alguna solución que evite o subsane en parte este tipo de acciones. A pesar de todo, la actividad agrícola continúa durante las próximas semanas, de tal manera que la previsión es que pueda finalizar, si el tiempo no se es-

tropea, "en unos veinte o veinticinco días" en aquellas explotaciones de tamaño pequeño o mediano. "Se puede decir que esta campaña va a ser corta, aunque el tiempo es el que manda siempre en esto. No es lo mismo salir ahora al campo, donde el terreno está seco, que cuando está todo embarrado y la maquinaria opera peor", apuntó Francisco Castro.

En el plano general, desde el comienzo de la crisis económica, el sector agrícola linarense atrae a cada vez más personas jóvenes que ven en el campo la oportunidad laboral que no aparece en otros sectores productivos, y la aceituna no lo es menos, junto con el resto de frutos de temporada que precisan mano de obra para su fase de recolección.

Los propietarios expropiados por la A-32 esperan el cobro de intereses

■ Propietarios de fincas agrícolas que fueron expropiadas con motivo de las obras de construcción de la autovía A-32, en el tramo comprendido entre Linares e Ibros, se mantienen a la espera de cobrar algunas de las cuantías principales y los intereses correspondientes a la compensación por la pérdida de sus respectivos terrenos.

"Eso está totalmente paralizado. Muchos agricultores segui-

mos sin cobrar parte de lo que se nos debe. Debido a que el Gobierno estuvo en funciones no llegó nada, así que a ver si para el que viene meten alguna partida y realizan los ingresos", señaló Francisco Castro, que es también uno de los afectados.

Este asunto "colea" desde hace ya varios años, según reconoció el presidente de Asaja. Es por ello que el Ministerio de Fomento resolvió, el pasado mes de

enero, expedientes que procedían desde el año 2012 y lanzó una previsión para hacer frente al abono del justiprecio acordado con los dueños de 294 fincas. El cómputo de esa operación fue de 6,6 millones de euros, según la Subdelegación del Gobierno en Jaén. Pese a todo, agricultores del término municipal linarense siguen su larga espera para ver satisfechos del todo los pagos reglamentarios estipulados.